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本报讯 （记者董柏生） 昨日上午，市政府与交通银行河

南省分行战略合作协议在焦作迎宾馆签订。市委书记孙立坤，

市委副书记、市长张文深，副市长胡小平、李海松，交通银行河

南省分行党委书记、行长单增建，副行长陈忠、胡晓冰出席签

约仪式。

签约仪式上， 市政府与交通银行河南省分行签订了政银

战略合作协议。 解放区政府与交通银行焦作分行签订了政银

战略合作协议，交通银行焦作分行与市投资集团有限公司、市

土地收购储备中心等单位签订了授信意向书。记者了解到，协

议实施后，交通银行河南省分行在未来三年内将向我市“十大

建设”、产业转型、城市建设、民生改善等领域提供

100

亿元的

授信支持，交通银行焦作分行将向解放区提供

10

亿元的授信

支持， 向市投资集团有限公司等

22

家单位共提供

50

亿元的

授信支持， 对我市经济社会平稳较快发展发挥重要的支持作

用。

张文深在致辞中介绍了我市市情和经济社会发展情况。

他说，焦作的经济社会建设金融需求旺盛，交通银行河南省分

行实力雄厚、管理先进，在制度建设、发展方式、服务模式等方

面有很多创新举措和成功经验， 是全国交行系统改革的排头

兵，为全省经济社会发展提供了有力的金融支持，为焦作市加

快经济转型示范市建设注入了宝贵资金，作出了积极贡献。焦

作市人民政府与交通银行河南省分行此次签约， 既是落实国

家金融支持经济结构调整和转型升级的具体举措， 也标志着

焦作市与交通银行河南省分行的合作进入了新阶段。 焦作市

委、市政府将全面落实合作协议，打造最优的金融生态环境，

全力支持交通银行在焦作的各项事业发展， 努力实现互利共

赢。

单增建说， 交通银行河南省分行十分看重焦作在中原经

济区建设中的重要作用，将焦作确定为信贷投放重点区域，交

通银行焦作分行开业三年来已累计投放信贷资金

100

亿元，

为焦作经济社会发展作出了积极贡献。 此次双方战略合作协

议的签订， 体现了交通银行对焦作未来发展充满信心。 他表

示，交通银行河南省分行将全面落实合作协议各项内容，积极

筹措资金，倾斜信贷资源，以更加优质的金融服务助推焦作经

济社会发展再上台阶。
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下图 昨日上午， 市政府与交通银行河南省分行战略合

作协议在焦作迎宾馆签订，市委书记孙立坤，市委副书记、市长张

文深，副市长胡小平、李海松，交通银行河南省分行党委书记、

行长单增建等出席签约仪式并鉴签。 本报记者 刘 璐 摄

孙立坤在庆祝第二十九个教师节暨 2012年度教育质量奖表彰大会上强调

认清形势 保持教育清醒忧患

凝心聚力 坚持教育优先发展

转型攻坚 创新教育发展模式

争创一流 提升教育工作质量

绿色发展 确保教育持续提升

本报讯 （记者张蕊） 在第二十九个

教师节即将到来之际，我市昨日在市会

议中心圆形报告厅召开庆祝第二十九

个教师节暨

2012

年度教育质量奖表彰

大会，表彰为全市教育事业作出突出贡

献的优秀教师和优秀教育工作者。 市委

书记孙立坤强调，实现焦作梦的希望在

教育， 实现教育强市目标的希望在教

师。 各级各部门和广大教育工作者要紧

紧围绕市委十届六次全会确定的发展

思路，着眼全市转型发展大局，以更加

昂扬的精神、更加务实的态度、更加有

力的举措、更加扎实的工作，努力办好

人民满意的教育，为加快建设经济转型

示范市、奋力走在中原经济区前列作出

新的更大的贡献。 市领导张文深、王明

德、原振喜、赵建军、甘茹华、宫松奇等

出席大会。

就做好我市教育工作， 孙立坤强

调，一是认清形势，保持教育清醒忧患。

近年来，各级党委、政府高度重视教育

工作，办学条件持续改善、教育质量大

幅提升、教育创新稳步推进，全市教育

事业呈现出良好的发展态势。 在肯定成

绩的同时，要清醒地看到我市教育工作

存在的差距和不足， 时刻保持清醒忧

患，坚定信心和决心，扎扎实实抓好教

育工作。

二是凝心聚力， 坚持教育优先发

展。 建设经济转型示范市，核心是转型，

关键在人才，落脚点在教育，着眼点在

优先。 教育是支撑、教育是民生、教育是

发展、教育是名片、教育是未来，转型发

展的基础、实现焦作梦的关键，归根结

底都取决于教育。 各级党委、政府和有

关部门要着眼长远，站位全局，始终坚

持教育优先发展战略，在思想上重视教

育，在行动上支持教育，形成支持教育

事业发展的强大合力。

三是转型攻坚， 创新教育发展模

式。 教育要发展，转型是关键， 要用转

型破解难题， 用转型促进发展。 要在

学前教育上加快转型， 在职业教育上

加快转型， 在信息化建设上加快转型，

在对外合作上加快转型， 在职称制度

上加快转型， 在经费投入方式上加快

转型。

四是争创一流， 提升教育工作质

量。教育要发展，质量是核心。各级教育

行政部门、学校和每一位教育工作者都

要围绕一流的标准去努力，教育质量要

创一流、学校建设要创一流、教育管理

要创一流、师资队伍要创一流，力争用

最短的时间，使焦作教育跻身全省先进

行列，率先实现教育强市目标。

五是绿色发展， 确保教育持续提

升。 绿色发展，就是要实现教育的均衡

发展、和谐发展、持续发展、健康发展、

为民发展。 要强化督导检查，营造尊师

重教氛围，发挥教育质量奖作用，确保

校园安全。

市委副书记、市长张文深就贯彻落

实会议精神提出了要求。 他说，各级党

委、政府要切实把教育优先发展战略的

要求落到实处，进一步提升对教育基础

性、先导性、全局性作用的认识，加强对

教育工作的领导；各有关部门要坚持教

育发展优先保障、 教育问题优先解决、

教师待遇优先落实， 大力重视教育、关

心教育、支持教育；各级教育机构要把

培养高质量、 高水平人才放在首位，办

一流教育，育一流人才，为经济转型示

范市建设提供人才支撑和智力支持；广

大教师要以先进为榜样， 以身立教、为

人师表、爱岗敬业、无私奉献，努力创造

新的业绩；全社会要大力弘扬尊师重教

的良好风尚， 不断优化有利于教师成

长、教育发展的社会环境；全市教育系

统要把改革创新作为教育发展的强大

动力，把提升质量作为教育工作的核心

任务，大力推进国家义务教育均衡发展

试点市建设、国家职业教育改革综合实

验区创建等工作，推动我市教育事业全

面、均衡、科学发展。

会上，市委常委、常务副市长赵建

军宣读了表彰决定。 会议为

2012

年度

教育质量奖获奖单位和优秀教师、优秀

教育工作者颁奖。
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乘 势 而 上 创 辉 煌

———看解放区如何强力推进人民满意的教育

本报记者 董柏生

本报通讯员 陈义文

这是一项令人振奋的荣誉：在

9

月

6

日举行的全市庆祝第二十九个教师节

暨

2012

年度教育质量奖表彰大会上，

解放区荣获教育质量一等奖，

6

所学校

同时受到市委、市政府的表彰。

这是一份骄人的成绩单：在今年中

考中，焦作一中特色考试提前录取全市

前

240

名，解放区有

89

名，占全市录取

学生的

37%

；解放区

2942

人参加中考，

365

人顺利升入焦作一中， 占焦作一中

统招人数的

36.5%

，上线人数位居四城

区和新区、市直学校之首。

这是一个无法回避的事实：周边县

区越来越多的家长想把孩子送到解放

区上学，甚至为了孩子到解放辖区购房

置业。 今年秋季开学，由于生源太多，解

放辖区中小学不得不扩招

13

个班级，

这是历年来所没有的。

至高的荣誉、骄人的成绩和家长的

青睐，反映出的是解放区良好的育人环

境和不断提升的教育教学质量，而这一

切，都源于解放区委、区政府———

舍得投入， 让更多优质教育

资源惠及千家万户

教育，在解放区委、区政府领导的

心目中，始终占着极其重要的位置。 重

视教育，在解放区不是一句空话。

该区区委书记郑秋红说，教育是发

展的基础，是基础的民生，教育的发展

水平体现了一个地区的发展后劲，决定

着发展未来。

今年秋季刚开学，该区四大班子主

要领导就带着相关部门负责人，深入辖

区中小学校调研，现场办公解决问题。

今年教师节前夕，该区拿出

130

余

万元重奖在教育教学上作出突出贡献

的学校和教师。

在解放区，教育项目每年都被列入

民生工程，办一批关乎教育的实事已成

为惯例。 区委书记郑秋红和区委副书

记、 区长原永宏经常听取教育工作汇报，

并亲自协调解决工作中出现的困难和问题，

“对教育的投入再多也不为过” 已成为该区

区委、区政府主要领导的共识。

领导的重视提升了教育在各项社

会事业中的位置，大手笔的投入更彰显

了解放区重视教育、优先发展教育的责

任和魄力。

记者在采访时注意到， 去年以来，

解放区在加强师资力量、改善办学条件

方面动作频频：

在去年招聘

25

名高素质中学教师

的基础上， 今年又新招

80

名中小学教

师，进一步充实了教师队伍。

先后安排整合各级各类资金

3000

余万元，对市第十九中学、学生路小学、

市第二十中学和解放区实验小学运动

场进行塑胶化改造， 对市第二十九中

学、闫河小学、新庄小学、士林小学、西

王褚小学等薄弱学校校舍进行改扩建，

新建教学用房

9330

平方米。 全面加强

教学技术装备，

11

所学校实验室建设达

到省一类标准，

19

所学校实验仪器配备

达到省一类标准。 安排资金

340

余万元

为教学班配备“班班通”。 启动了学前教

育三年规划， 安排资金

1720

万元用于

公办幼儿园建设。

去年，该区财政教育支出比例高于

省、市确定的目标，区级财政对教育经

费投入始终保持逐年增加，今年该区又

提高了城市学校生均经费拨付标准。

大投入换来优质教育资源 “蛋糕”的

不断做大，“解放教育”已成为该区吸引外来

人员不断涌入的一块金字招牌，为该区经济

社会快速发展注入了新的活力。

狠抓质量， 让孩子们享受更

加公平优良的教育

质量是立校之基，育人之本。 解放

区始终把教育教学质量作为教育工作

的生命线来抓，提出“不重视质量的教

育没有生命力，质量上不去就是失职”。

该区进一步明确了不同学段教育的侧

重点， 小学阶段坚持情商与智商并重，

重在培养学生兴趣、习惯、品格、才能，

初中阶段注重知识和能力的提升。

该区注重夯实教学常规管理 ，区

教育局制定出台了 《关于加强教育

教学管理 、进一步提高教育质量的意

见》《解放区中小学教育教学常规管理

办法》，（下转二版

③

）
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昨日，我市在市会议中心圆形报告厅召开庆祝第二十九个教师节暨

2012

年度教育质量奖表彰大会，市领导孙立坤、张

文深等为优秀教师和优秀教育工作者颁奖。 本报记者 刘 璐 摄

郑欧班列跨进欧洲

今年年内，郑州至莫斯科的班列也有望开行

大河报哈萨克斯坦库斯穆雷讯

（特派记者刘江浩、朱琨） 北京时间

9

月

5

日

16

时许，郑欧班列经过哈萨克

斯坦的库斯穆雷 （

Kushmurun

），向着

哈萨克斯坦和俄罗斯的边境进发。

23

时许，越过哈萨克斯坦边境线，进入俄

罗斯境内。这一刻，郑欧班列横跨了欧

亚两大洲。

从

3

日

19

时许郑欧国际班列驶

过哈萨克斯坦的工业重镇加拉干达

（

Karabas

）， 到

5

日

16

时许越过库斯

穆雷， 郑欧班列

21

个小时才行驶了

787

公里，平均时速不到

37．5

公里，和

“日行千里，夜行八百”的汗血宝马的

平均速度几乎一致。不过，略微放缓的

速度并没有影响它

5

日的一个重要节

点———

23

时许，郑欧班列终于在

9

月

5

日行将结束的时候， 跨过两国国境

线，也是亚欧两洲的洲际线，第二次将

裹挟着亚细亚雄风的货物带到风情欧

罗巴。

库斯穆雷阳光和煦， 这里是哈萨

克斯坦北部的一个煤城。 哈国从不浪

费自己的丰富矿藏， 所以富矿之城往

往都有铁路站点布局。 而与库斯穆雷

呈对角线的哈萨克斯坦最大城市———

阿拉木图

(Almaty)

，下月将迎接郑州开

去的货运班列。

万里追行郑欧班列的大河报记者

获悉，

10

月

25

日， 郑州即将开行经

阿拉山口出境、 发往阿拉木图的货运

班列，

11

月即增加频次， 每月开行

2

班， 明年将加密到每月

3

班。 今年年

内 ， 郑州至莫斯科的班列也有望开

行。

引来甘泉润民心

本报记者 王水涛

本报通讯员 李雁敏 王 宏

“我们村新打了一口深水井，以后再也

不用为吃水的事操心了。 ”

8

月

26

日

0

时

许，孟州市槐树乡部分干部收到该乡崔庄村

党支部书记席顺新发的手机短信。 此时，席

顺新和村里部分党员群众正在新打的深水

井边观察抽水状态，看着源源不断抽出来的

水， 忙碌了一个晚上的他们兴奋地忘了疲

惫。

8

月

30

日临近中午，记者来到崔庄村，

席顺新正带领部分党员群众在井边忙活 。

“现在正洗井，就是把井里的泥浆、杂质清理

干净，然后我们就可以喝上清澈的水了。”他

告诉记者。

“这口井对我们村可以说有历史性意

义，俺村的吃水难题终于得到了解决。 ”“在

你们眼里这可能只是一口普通的井，但是对

于我们这个岭区吃水困难村来说却是头等

大事。”村民们围上来，纷纷向记者表达喜悦

之情。 （下转二版

②

）

拒绝高利诱惑

温馨提示

远离非法集资

服务企业更周到

本报记者 原文钊

8

月

27

日， 在修武县产业集聚区管委

会办公室，记者看到一份每天统一印发的当

日工作安排表，上面从谋规划、抓基建，到跑

招商、引项目，再到抓安全、促进度、搞服务

等，每项工作都细致入微。

今年年初以来， 为了加大对企业的服

务力度， 该集聚区管委会逐步健全职能科

室，工作人员时刻处于快节奏、高效率的工

作状态下，用贴心、优质的服务换取投资者

的满意。 管委会专门成立了社会事业服务

科，积极帮助企业发布招工信息，协助成立

企业工会、产业集聚区商会，定期开展安全

排查、安全教育等活动。 管委会协调县工商

局在集聚区设立办公地点，围绕放宽注册登

记条件、强化工商政策扶持、实施商标品牌

战略等方面，为企业提供保姆式的一站化服

务。

修武县“人民在心中、转型我先行、五民

再提升”活动开展以来，该集聚区管委会紧

密联系该县“六区联动”发展态势和集聚区

工作实际， 引导广大职工进一步解放思想，

振奋精神，务实重干，切实把精力集中到加

快转型发展上来。同时推行领导班子成员及

党员职工联系重点项目、 联系企业员工，促

进企业健康发展。 （下转二版

①

）


